

Desvinculación del salario, el reto (El Financiero 23/10/14)

Desvinculación del salario, el reto (El Financiero 23/10/14) Zenyazen Flores zflores@elfinanciero.com.mx Jueves, 23 de octubre de 2014 Hoy instalarán la Comisión Consultiva para la recuperación de los salarios. Difícil que Pymes fondeen aumento al sueldo mínimo: Navarrete Prida. Este jueves quedará instalada la Comisión Consultiva para la Recuperación de los Salarios Mínimos Generales y Profesionales que tendrá tres tareas principales de inicio: un estudio del impacto del aumento del salario mínimo en variables como la inflación; impulsar en los estados del país la desvinculación del salario, y una reunión con el jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. Basilio González, presidente de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), dijo en entrevista que el primer estudio que elaborarán será sobre el impacto de diferentes incrementos del salario mínimo y su efecto en la inflación, en el empleo y en la pobreza, esto para saber "si queremos un aumento de 5 ó 30 por ciento, y qué pasaría en esos escenarios". Otros estudios que se prevén realizar serán los relacionados con el análisis de las condiciones de vida de quienes viven del salario mínimo, "esto nos va a dar un parámetro de referencia y saber en qué situación se encuentran en términos reales los trabajadores y saber hacia dónde tenemos que avanzar y a qué ritmo". González apuntó que la Comisión Consultiva revisará el impacto que un aumento del salario mínimo tendría en las legislaciones de los estados, por lo que se pondrá sobre la mesa impulsar en los estados del país que se lleve a cabo el proceso de desvinculación del salario mínimo en sintonía con una eventual desvinculación del salario en la legislación federal. Mipymes, en problemas: Navarrete Por su parte, el secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, consideró difícil que los patrones de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) puedan fondar un aumento al salario mínimo dada su capacidad financiera. Durante el foro "Salario, Productividad y Formalidad", organizado por el Senado, el funcionario cuestionó que, si bien el tema del salario mínimo se debe abordar, antes se deben resolver varias aristas, entre ellas, el cómo se va a fondar ese aumento por parte de las Mipymes, las cuales aportan 25 por ciento del PIB. El titular de la STPS indicó que en el país existen alrededor de 9.5 millones de mexicanos que no alcanzan a ganar 2.5 salarios mínimos, incluso, algunos no perciben siquiera un salario mínimo como sueldo y otros están en una situación "crítica" porque pueden estar trabajando más horas de lo que marca la ley laboral y no alcanzar el mínimo, o bien, trabajar menos horas y tampoco alcanzar el minisalario. Navarrete Prida afirmó que hay una coincidencia de diversos sectores en el sentido de que debe haber una recuperación del salario en general, pero para que ello pueda darse en términos reales y de forma sostenida, debe trabajarse en el tema de la creación de empleos y la formalización.